

**Zeitschrift:** Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes

**Herausgeber:** Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz

**Band:** 3 (1895)

**Heft:** 14

**Vereinsnachrichten:** Schweiz. Centralverein vom Roten Kreuz

#### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

#### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

#### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 23.02.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

Der Bazar des Roten Kreuzes möge sich dem Perlenkranz der Berner Bazare für Insel, Orchester, Bubenberg und Heiligenchwendi würdig anreihen und ein neues Denkmal bilden für den oftbewährten Opfergeist des Bernervolkes.

Bern den 25. Juni 1895.

**Das Bazarkomitee des bern. Roten Kreuzes:**

Bundesrat Oberst G. Frey, Ehrenpräsident; Oberstlt. A. v. Tschanner, Präsident; Oberstlt. Dr. A. Mürsel, Vizepräsident; Major A. v. Fischer, Kassier; Apoth. Dr. P. Gerber, Sekretär; Frau v. Steiger-Zeandrevin, Frau Reg.-Rat Carola v. Wattenwyl, Frau Brunner-Marcuard, Frau Prof. Pfüger, Frau Dr. Dätiwyler, F. Müllhaupt-v. Steiger, Topograph, Beisitzer.

## **Schweiz. Centralverein vom Roten Kreuz.**

(Korresp.) Vorläufige Mitteilung über die Delegiertenversammlung in Olten, Donnerstag den 11. Juli. Anwesend sind 41 Delegierte, welche 15 Sektionen mit 21,255 Mitgliedern vertreten. Die Berichte der Departemente werden dankend entgegengenommen, die Budgets pro 1895/96 genehmigt. Eine Beteiligung des Vereins an der Genfer Landesausstellung, in beschränktem Maße, wird nach einem Antrag von Herrn Oberfeldarzt Oberst Dr. Ziegler, beschlossen und hiefür ein Kredit von 1000 Fr. bewilligt. Dem Redaktor und Verleger der Zeitschrift „Das Rote Kreuz“ wird in Anerkennung der vortrefflichen Leistung für unsere Bestrebungen eine Prämie von 500 Fr. zuerkannt. Henri Dunant wird zum Ehrenmitglied ernannt. Ausführlicher Bericht folgt für nächste Nummer. Sch.

## **Schweizerischer Samariterbund.**

### **Delegiertenversammlung des schweizerischen Samariterbundes in Burgdorf.**

An der diesjährigen Delegiertenversammlung, welche am 27. Juni in Burgdorf stattfand, waren 39 Sektionen (von 62 Sektionen) durch 48 Delegierte vertreten. Beinahe ebensoviel Gäste von Burgdorf und Umgebung beeindruckten dieselbe durch ihre Teilnahme.

Der Jahresbericht, welcher viel Interessantes enthält, wurde genehmigt und von der Versammlung bestens verdankt. Derselbe wird in nächster Zeit gedruckt den Sektionen zugestellt werden.

Die Jahresrechnung, welche von den drei Sektionen Bern (Männer), Biel (Männer) und Aarau geprüft worden war, wurde dem Quästor des Centralvorstandes, Herrn Lieber, unter bester Verdankung abgenommen.

Betreffend die Landesausstellung in Genf erklärte sich die Versammlung mit dem Antrag des Centralvorstandes einverstanden; demnach wird der schweizerische Samariterbund nur ausstellen, wenn die dadurch erwachsenden Kosten vom schweizerischen Centralverein vom Roten Kreuz übernommen werden.

Die Anregung der Sektion Bern (Damen), wie solche in Nr. 10 vom 15. Mai dieses Blattes in einem längeren Artikel mitgeteilt wurde, fand teilweise Anklang; sie wurde jedoch dem Centralvorstande zur Ausarbeitung überwiesen.

Die Versammlung ernannte den verdienstvollen Mann, Herrn Henri Dunant, Gründer der Institution vom Roten Kreuz, einstimmig zum Ehrenmitglied, ebenso Miss Nightingale, die unermüdliche englische Krankenpflegerin. Mögen sich alle Samariter und Samariterinnen diese verehrten Pioniere der Humanität zum Vorbilde nehmen und bestrebt sein, an ihrem Orte für unsere gemeinnützige Samaritersache, soviel in ihren Kräften steht, zu wirken.

Die hübsch ausgeführten Tabellen von Dr. Bernhard, 50 Tafeln samt Mappe zu 50 Fr., welche zur Besichtigung vorlagen, fanden allgemein Anerkennung. Wir hoffen zuverlässiglich, daß es dem Centralvorstand, durch einen Beitrag des Centralvereins vom Roten Kreuz unterstützt, ermöglicht werde, dieselben den Sektionen zu bedeutend reduziertem Preise abzugeben. — Auch der Samaritertornister der Sektion Burgdorf (von Ernst Burkhardt)